



7 abril 2024

9

Una Década de Impacto en la Lucha contra el Cáncer



Dr. Ramón Pérez Castro, investigador en oncología de la Facultad de Medicina de la Universidad Católica del Maule.

La Universidad Católica del Maule celebra diez años de dedicación y aportes significativos al bienestar de la población maulina. En un contexto donde la batalla contra el cáncer sigue siendo prioritaria, la UCM se enorgullece de su labor en el desarrollo oncológico, lanzando nuevos proyectos que buscan mejorar la calidad de vida de los habitantes de la región.

La investigación aplicada a las necesidades de los pacientes e instituciones de salud en diversas áreas del cáncer, la formación de capital humano avanzado en cuidado y tratamiento oncológico y sobre todo en prevención, y el apoyo al sistema de salud pública, son los pilares impulsados por la UCM en colaboración con diversos organismos, destacando el respaldo del Gobierno Regional del Maule.

Para la UCM, especialmente para la Facultad de Medicina, esta labor ha sido un esfuerzo considerable, permitiendo a su equipo de investigadores y especialistas abordar problemas de relevancia local, como el cáncer gástrico. Se han estudiado cepas de *Helicobacter pylori*, el cual es factor de riesgo de cáncer gástrico, mecanismos de resistencia a antibióticos y marcadores precoces de detección de esta enfermedad.

Dado que una parte significativa de los casos de cáncer puede evitarse o retrasarse con medidas preventivas, la UCM enfoca la formación tanto de pregrado como de postgrado en aspectos de prevención y promoción de la salud.

Esto se realiza en colaboración con entidades gubernamentales como la Seremi de Salud del Maule.

Durante estos 10 años de trabajo en oncología, la UCM ha establecido alianzas estratégicas con instituciones como el Hospital Regional de Talca, esencial para abordar este desafío. La visión compartida es la creación del Centro de Investigaciones Regional Oncológico y fortalecer unidades oncológicas en otros hospitales de la región, mediante la formación de especialistas y profesionales especializados en oncología.



El siguiente paso es la creación de la Unidad de Innovación en Prevención y Oncología de Precisión financiada con aportes del Gobierno Regional del Maule a través del Proyecto FIC-R, proyectada para operar en el Centro Oncológico de la Facultad de Medicina UCM. Esta iniciativa promete ser un hito en el compromiso continuo con la investigación y el avance en la lucha contra el cáncer en la región del Maule. ●



UCM
UNIVERSIDAD CATOLICA DEL MAULE

GOBIERNO REGIONAL DEL MAULE

10 AÑOS EN INVESTIGACIÓN ONCOLÓGICA

Proyectos FIC-R